

## La columna de...

OMAR VARGAS BAHAMONDE,  
PRESIDENTE CCHC MAGALLANES

# Más inversión, más crecimiento, más empleo

El 2023 fue un año complejo para la reactivación de nuestro sector: la baja ejecución de obras de infraestructura y la disminución de licitaciones públicas, principalmente por la lenta actualización de presupuestos, fueron factores determinantes a la hora de reactivar la economía regional.

Como gremio de la construcción nos preocupa la limitada ejecución de obras en el año 2023, dado que una menor cantidad de proyectos incide directamente en el empleo: en el trimestre móvil noviembre 2023 - enero 2024 la ocupación en el sector de la construcción a nivel regional disminuyó un 12,38% con relación al mismo periodo del año anterior, lo que se traduce en 1.170 empleos menos.

Esta baja actividad del sector significó que la industria de la construcción regional bajó un puesto en el 2023, ubicándose en la actualidad en el cuarto lugar como actividad económica de Magallanes que aporta puestos de trabajo, quedando por detrás del comercio, la administración pública y defensa y el transporte y almacenamiento.

Cabe destacar la importancia de la inversión pública en nuestra región, la cual corresponde al 70% de la inversión total, por lo que cuando ésta se frena, impacta directamente en el empleo y en consecuencia en la calidad de vida de nuestros trabajadores y trabajadoras y sus familias.

Nuestra convicción es que este panorama se puede revertir. Sabemos que la construcción tiene potencial para crear trabajo y estamos convencidos que, para poder lograrlo, es clave reforzar la alianza público-privada, no solo entre las empresas y las entidades públicas, sino también entre todos los actores que tienen la posibilidad de generar condiciones que impulsen el crecimiento y ayuden a responder a las necesidades y expectativas de los magallánicos.

Como Cámara Chilena de la Construcción reafirmamos nuestro compromiso con el desarrollo de Magallanes, por lo que seguimos a total disposición de las autoridades regionales ministeriales, e incluso de ministros de Estado, para aportar nuestra mirada técnica en mesas o encuentros de trabajo con el fin de que se puedan acelerar los procesos de licitación y que los proyectos puedan ejecutarse y llegar a los habitantes de nuestra región en el menor tiempo posible.

Impulsar la inversión genera más crecimiento y en consecuencia más empleo. Esto debe ser una causa transversal, que convoque a todos los actores del sector público, del mundo privado, de las organizaciones de la sociedad civil y de la comunidad. Los niveles de ejecución repercuten en el desarrollo y bienestar de las familias magallánicas, por lo que es importante seguir atentamente el rumbo de los proyectos que están enlistados para este 2024, apoyando en cada paso para evitar mayores traspiés y así construir juntos una mejor región.